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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 26/4/2023 

Reunião Ordinária do dia 25 de abril de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira    

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello 

 

No dia vinte e cinco de abril do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Partido Social Cristão (PSC); e, 

eventualmente, pelo vereador Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União);  

secretariada pelo vereador Lissandro Breval Santiago, do Avante. PRESENTES, 

ainda, os vereadores Allan Campelo da Silva e Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Partido Social Cristão (PSC); Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Carmem 

Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do Partido Liberal (PL); 

Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); Diego Roberto 

Afonso e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil (União); David 

Valente Reis, Manoel Eduardo dos Santos Assis, Marcel Alexandre da Silva e 

Alonso Oliveira de Souza, do Avante; Dione Carvalho dos Santos, Ivo Santos da 

Silva Neto e Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia, João 

Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, do Partido da 

Mobilização Nacional (PMN); Elan Martins de Alencar, do Solidariedade (SD); 

François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); Gilmar de Oliveira 

Nascimento (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; Luís Augusto 

Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Marcelo Augusto da Eira 

Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Robson da Silva Teixeira e 

Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); 

Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; 

Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de Melo Lobato, do Progressistas (PP); 

Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido Renovador Trabalhista Brasileiro 

(PRTB); e William Robert Lauschner, do Cidadania. JUSTIFICADA a ausência dos 

vereadores Elissandro Amorim Bessa e Wallace Fernandes de Oliveira, do SD; 

Francisco Carpegiane Veras de Andrade, João Carlos dos Santos Mello e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; e Raiff Matos Silva Vasconcelos, do DC. 

Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 

declarou aberta a reunião e, na sequência, o secretário, vereador Lissandro Breval, 

leu a Ata da sessão ordinária do dia vinte e quatro de abril do ano em curso. Em 

seguida, o Presidente passou os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, 

anunciou a ordem dos blocos e os vereadores inscritos e solicitou ao setor de 

Informática e à Diretoria Legislativa que fizessem a devida alteração concernente à 
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recente filiação do vereador Peixoto ao partido Agir36, inclusive na presente Ata.   O 

primeiro orador, vereador Peixoto, cientificou a Mesa Diretora, os seus pares e 

toda a sociedade da sua filiação, no dia anterior, ao partido Agir36, antigo Partido 

Trabalhista Cristão – PTC, tendo assumido a vice-presidência do Diretório Estadual. 

O parlamentar exibiu imagens do evento que contou com as ilustres presenças do 

prefeito David Almeida e de vários secretários e subsecretários municipais, bem 

como dos vereadores Elan Alencar, Fransuá e Alonso Oliveira, agradecendo a 

presença de todos e declarando que se sentia honrado de poder fortalecer o partido 

no Amazonas. Foi aparteado pelos vereadores Raulzinho, Marcel Alexandre, 

Rodrigo Guedes, Roberto Sabino e Jander Lobato. Retomando a palavra, 

acolheu os apartes e, finalizando, agradeceu novamente ao prefeito David Almeida 

e reforçou o compromisso que o partido Agir36 teria com a gestão municipal, para 

aprovação de proposituras que visassem à melhoria da qualidade de vida da 

população. O Presidente informou aos vereadores sobre a pane no painel 

eletrônico, pedindo que registrassem, novamente, as presenças; de igual modo, à 

equipe técnica que verificasse o equipamento, após a sessão plenária. O segundo 

orador, vereador Lissandro Breval, registou a presença, no plenário, do ex-

vereador Walfran Torres e, em seguida, falou a respeito da campanha publicitária 

que a empresa Amazonas Energia vinha divulgando, considerando desrespeitosa e 

ofensiva a afirmação “Quem não apoiava os medidores, apoiava o crime”, pois 

colocava a população manauara na condição de criminosa. O parlamentar pediu 

apoio à Presidência da Casa e aos seus pares, a fim de que a empresa fosse 

obrigada a se retratar. Foi aparteado pelos vereadores Rosivaldo Cordovil, Caio 

André, William Alemão, Marcel Alexandre, Sassá da Construção Civil, Rodrigo 

Guedes e Roberto Sabino. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, 

concluindo, afirmou que a Casa precisava exigir respeito da supracitada empresa. O 

terceiro orador, vereador Marcel Alexandre, discorreu sobre a importância da 

segurança nas escolas, salientando que, além das ações para o fortalecimento 

estrutural, era necessário dar mais tranquilidade aos pais dos alunos, motivo pelo 

qual, estava apresentando um projeto de lei que obrigava as escolas a 

apresentarem os seus esquemas de segurança. Continuando, destacou o êxito dos 

colégios militares, não só pelo conteúdo programático, mas também pela segurança 

e falou sobre o aumento do número de pais que passaram a optar pelo 

homeschooling. Foi aparteado pelos vereadores Lissandro Breval, Raulzinho, 

Prof. Samuel, Jander Lobato e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu 

os apartes e, encerrando, pontuou a preocupação e envolvimento da Casa no 

desafio de reforçar a segurança no ambiente escolar, pedindo apoio a seus pares 

para a aprovação do supracitado projeto de lei; de igual modo, a dedicação da 

secretária municipal de Educação, Dulce Almeida, em busca de soluções rápidas 

para o reforço. O quarto orador, vereador Dione Carvalho, comunicou ao 

Presidente e aos seus pares que apresentou requerimento à Casa, solicitando a 

criação de uma comissão para acompanhar o processo eleitoral de conselheiro 

tutelar, em outubro do ano em curso, a fim de que fosse realizado com a maior 

transparência possível e evitadas as falhas que aconteceram nas anteriores, tais 

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : DC7A0FAD000FDE94 . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.033614 (página 2)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

como, erros nos cadernos emitidos pelo Conselho Municipal dos Direitos da Criança 

e do Adolescente –  Cmdca, órgão responsável pela organização; no sistema de 

internet e na operação logística do pleito e a inelegibilidade de pessoas que, 

supostamente, não atendiam aos requisitos publicados no edital, exibindo um vídeo 

contendo a declaração de um candidato comprovando a ineficiência na organização 

do processo. Foi aparteado pelos vereadores Jaildo Oliveira e Rosivaldo 

Cordovil. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, por fim, pediu o 

engajamento dos seus pares para resolver a questão, informando que também 

acionaria os órgãos de fiscalização. O quinto orador, vereador Daniel 

Vasconcelos, parabenizou o arcebispo metropolitano de Porto Alegre, Dom Jaime 

Spengler, eleito para presidir a Conferência Nacional dos Bispos do Brasil – CNBB, 

no santuário de Aparecida; agradeceu a Dom Walmor Azevedo, pelo magnífico 

trabalho que realizou em sua gestão e agradeceu ao primeiro cardeal da Amazônia 

Brasileira, Dom Leonardo Steiner, que vinha dedicando a sua vida e a sua missão 

em favor dos pobres. Prosseguindo, discorreu sobre o lema da Campanha da 

Fraternidade do ano em curso “Dai-lhes vós mesmos de comer!”, por meio da qual a 

igreja Católica buscava um olhar diferenciado para os trinta e três milhões de 

brasileiros que passavam fome e precisavam de ajuda, segundo dados da Rede 

Brasileira de Pesquisa em Soberania e Segurança Alimentar e Nutricional – Rede 

Penssan. Foi aparteado pelo vereador Rosivaldo Cordovil. Retomando a palavra, 

acolheu o aparte e, concluindo, enalteceu o trabalho social realizado não só pela 

igreja Católica, mas por todas as igrejas Evangélicas. O sexto orador, vereador 

Gilmar Nascimento, falou sobre o aumento de casos de tuberculose em Manaus, 

alertando a população para que utilizasse máscaras, como forma de prevenção, não 

só nos estabelecimentos de saúde do estado e da capital, mas em locais com 

aglomeração de pessoas, tendo em vista que a transmissão da doença era por via 

respiratória. Avançando, o parlamentar parabenizou o prefeito David Almeida, a 

secretária Dulce Almeida e toda a equipe técnica envolvida na reforma estrutural de 

trezentos e oito escolas, até à semana anterior; de igual modo, pelas ações que 

visavam ao aprimoramento pedagógico, para a melhoria da qualidade da educação, 

elogiando a atual gestão municipal. Dando prosseguimento, prestou contas do 

trabalho realizado pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 

parabenizando os componentes que, por meio de muita dedicação, deram 

celeridade aos trezentos e trinta e cinco projetos que aguardavam apreciação, 

quando assumiu a presidência. Finalizando, pediu autorização à Mesa para se 

ausentar do plenário, a fim de cumprir agenda pessoal. O sétimo orador, vereador 

William Alemão, chamou a atenção da Subsecretaria Municipal de Juventude, 

Esporte e Lazer – Semjel para o encerramento do prazo da inscrição, no dia 

seguinte, do Chamamento Público, para seleção de propostas, estabelecendo a 

parceria com a União, por intermédio do Ministério do Esporte, a fim de fomentar a 

execução do programa “Skate por lazer”, no sentido de democratizar o acesso 

recreativo da modalidade à população. O parlamentar informou sobre a existência 

de projetos locais premiados, que recebiam recursos de outra cidade, porque não 

tinham apoio da citada secretaria; defendeu a importância do esporte para a 
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formação do caráter das pessoas, enfatizando que a prática do skate para os jovens 

manauaras poderia tirá-los do caminho das drogas e chamou a atenção do 

Executivo Municipal sobre a falta de incentivo ao esporte em questão. Concluindo, 

pediu que a supracitada secretaria não perdesse o prazo e exigiu uma resposta do 

titular sobre a questão, pois se a inscrição fosse realizada, agradeceria ao mesmo, 

da tribuna, em nome dos esportistas de skate da cidade de Manaus. O vereador 

Éverton Assis assumiu a direção dos trabalhos. O oitavo orador, vereador 

Raulzinho, abordou a questão dos jogos de azar que grassavam na internet, 

inclusive com o incentivo de influencers, que faziam a divulgação como se a prática 

fosse um investimento lucrativo, causando prejuízo a milhares de pessoas em todo o 

país. O parlamentar questionou a falta de fiscalização severa em relação ao uso do 

aplicativo e, ao final, alertou a população para que não se influenciasse pela 

propaganda enganosa. O vereador Caio André reassumiu a presidência da Mesa. 

Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes agradeceu a concessão da 

ordem e informou que a Amazonas Energia foi ao bairro São Raimundo com o intuito 

de colocar a população contra ele, aproveitando-se de uma solicitação que fez para 

instalação da fiação de uma residência, para tentar colocar a preparatória para os 

medidores aéreos, afirmando que teria sido sua iniciativa. O parlamentar rechaçou a 

ação da citada empresa, comunicou que pediria o cancelamento do documento e 

encaminharia a situação ao Ministério Público do Estado do Amazonas – MPAM, 

pedindo a prisão do presidente da empresa, que continuava desrespeitando não só 

os poderes públicos, mas também a população da cidade de Manaus. O Presidente 

disse ao vereador Rodrigo que, apesar de tão grave, a ação da empresa não o 

surpreendia. O nono orador, vereador Sassá da Construção Civil, declarou que 

estava sendo atacado com notícias tendenciosas de alguns portais de Manaus, após 

ter repudiado a concessionária Amazonas Energia, pela veiculação da propaganda 

que igualava quem era contra o medidor aéreo a criminoso. Foi aparteado pelos 

vereadores Rodrigo Guedes e William Alemão. Retomando a palavra, acolheu 

os apartes e, encerrando, declarou que acionaria a justiça contra os portais, exigindo 

que provassem o que estavam divulgando, assegurando que ele e nem a população 

manauara temiam a concessionária. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente encerrou a sessão às onze horas e cinquenta e dois minutos. E, para 

que conste, eu, ............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei 

a presente Ata que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do 

Regimento Interno da Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 EM 09/05/2023 09:11:09
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 EM 08/05/2023 11:37:27
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 EM 08/05/2023 09:58:04
YOMARA JESUINA LINS RODRIGUES - 320.732.672-20 EM 08/05/2023 08:15:08
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 EM 05/05/2023 16:58:00
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 EM 05/05/2023 14:44:18
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 EM 05/05/2023 13:01:13
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 EM 05/05/2023 12:35:48
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